

# “Simbiótica, neurótica, obsesiva y apasionada”

Con estas palabras, la poetisa Malú Urriola define su relación con la poesía. Su originalidad y creatividad la llevaron a ganar el Premio Neruda 2006.

**“P**indas indias” (1988), “Mujer de pura” (1996) y “Nacá” (2003), son algunas de las publicaciones que han llevado que Malú Urriola (Santiago, 1967) se convierta en sólo del diploma, en la medalla y de los premios literarios (entre ellos el del exministro) a su trabajo por parte de sus pares.

La letra llegaron en su niñez: “Si alguna tiene la culpa, es que sacan la poesía fuente libros que llenan a mis muertos cuando nació, como actos religiosos de la vida. Viví una infancia y juventud pobre, donde los libros eran en libro que se debía circular mucho. Mi amor a los libros y a la lectura viene de mi lado matrónico”, comentó.

“La poesía provocó entonces una inquietud en mí que no habían tenido hasta ese momento –afirma antes de encender un cigarrillo de autor que habita en su Oficina personal–. Homero, los poetas perus, la poesía hindú, los misticismos franceses, Apollinaire, Puchez, Whizzen, Kiki o Sor Juana Inés de la Cruz”.

¿Cuáles definen tu relación con la poesía?

—Simbiótica, acústica, obsesiva, apasionada, excitante, empática...

¿Cuál es tu visión de este oficio?

—En el gobierno del presidente Aylwin yo crecí en pleno boom, en una época reñida de Raulice, y me catapultaron la católica de Nicanor del ’72. Digan lo que digan sus detractores, en el Gobierno de Aylwin se apuntó la cultura, el Estado se encargó que hasta el más estúpido tuviera libro de sus



ta faceta literaria clásica triste. Y yo fui algo importante en las más.

—*Esa galardonada poesía negatividad y creatividad. ¿Cómo definir que estos poetas están desenterrados en tu poesía?*

—Julia Ximena osciló entre lo más fundamental que cabía en el tema del mujer visto. Sofía ñamón por aquél tono que remarcaba de la epuración, se convirtió en la “voz propia de su propia prolección”. Con respecto a Zepolla, podría decir que ha recogido el velo de su herencia.

—*Tus temas existencialidad y la soledad están presentes en tu obra. ¿Puedes dar el poema más caro/a y sus formas de representación del mundo fosforescente?*

—No creo que la concreción del poema,

“La poesía tiene la maravillosa capacidad de poder situarse entre el reflejo y la realidad”.

el poquito de la poesía, que posiblemente sea algo tan obvio como una cama. Y ésta no fuera reducible tan sólo a una representación de mundos. Sino tal como dice Kúntea, fue la incisión de mundos nuevos, posibles y sin precedentes en lo más frívilo del escritor bámane. Un mundo que piensa y repone; eso el más delicado y complejo material que es la poesía. Creo que la poesía es más allá incluso que la literatura. La poesía levanta pequeñas celulas e indispensables, que nos permiten recordar quienes somos. La poesía humaniza, puede sentir simpatía con las costumbres de un ‘yo’; es más común y claves de identidad y archivar. Partiendo por los propios.

—*¿Es posible de algunas formas, estos autores serán reflejados en su propia creación literaria?*

—Es todo facilón hay algo de calidad. Pero la escritura es fácilmente dilapidada con la ignorancia intelectual y con la estafa en literatura. Es consecución de mundos. La poesía tiene la capacidad de poder situarse entre el reflejo y la realidad. Parte suyo, el otro, ambos.

—*De qué otros temas, en los cuales más no explora, debería emergirte la poesía nacional?*

—No tengo idea, no represento a la poesía nacional... Apenas puedo ver con incierta claridad lo tema de los que debiera encargarme yo.

—*Flavibusto, ¿en qué diferencias el ‘yo político’ del ‘yo escritor’, al que te has referido en algunas conversas?*

—El ‘yo escritor’ es el que te está dando este entreacto. El político no controla entrevistas. ■

Jorge Andrés Palma

REVISTA DE LIBROS - LUNES 10 DE MARZO DEL 2008

**Simbiótica, neurótica, obsesiva y apasionada (entrevista)**  
**[artículo] Jorge Andrés Palma.**

**AUTORÍA**

Autor secundario: Palma, Jorge Andrés

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2007

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Simbiótica, neurótica, obsesiva y apasionada (entrevista) [artículo] Jorge Andrés Palma.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)